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O
longo período é difícil de en-
tender, mas acontece mais do
que podemos imaginar. Milha-
res de carteiras de identida-
de, habilitação e até passa-
portes, precisam ser entre-
gues aos proprietários entre
80 postos fixos da Rede SAC
no Estado da Bahia. Na ver-
dade   83.707 documentos
estão sendo aguardados pe-
los seus donos  e podem ser
incinerados assim que se es-
gotar o prazo de seis meses
de tolerância na espera.

Entre os documentos es-
tão  43.700 carteiras de identi-
dade , 37.196 carteiras de ha-
bilitação (CNH) e 2.811 pas-
saportes que precisam ser
apenas retirados pelos propri-
etários. Para buscar o docu-
mento o procedimento é sim-
ples. Basta ir à unidade onde
foi feita a solicitação e retirar,
sem necessidade de agenda-
mento prévio.

Entre os postos da capital
e Região Metropolitana de
Salvador (RMS), o SAC Shop-

que leva um cidadão
a pagar, quantias ra-
zoáveis para obter
uma documentação
importante e esque-
cer  de buscar por

84 mil documentos estão à espera dos donos
6

ping da Bahia possui o maior
montante de documentos re-
presados (6.036), incluindo
758 passaportes, seguido
pelo Barra (5.926) e Salvador
Shopping (3.920). Nas unida-
des do interior da Bahia, o
maior número de documentos
represados cabe ao posto
Feira II, que fica ao lado da ro-
doviária da cidade, com 4.294,
sendo 326 passaportes. Há
ainda outros 697 passaportes
entre os postos Barreiras,
Conquista II e Ilhéus.

O RG, após seis meses
nos postos SAC é devolvido ao
Instituto de Identificação Pedro
Mello (IIPM) para incineração. A
CNH fica no SAC até se esgo-
tar o prazo de validade do do-
cumento. Após isso, é devolvi-
do ao Detran para descarte. A
coordenadora da Rede SAC,
Cecília Pereira informa: “São
quase 84 mil documentos que
as pessoas emitiram, paga-
ram pelo serviço, mas não  re-
tornaram para buscar na Rede
SAC. Solicitamos que retor-
nem. Basta apenas levar o pro-
tocolo que recebeu de busca
ao documento e não esquecer
do cartão de vacinação, no ho-
rário de atendimento do posto,
sem precisar de agendamen-
to. Imagina que passado os
seis meses e incinerados, a
pessoa terá que passar por

Carteiras de identidade, habilitação e até passaportes foram “esquecidos” nos postos do SAC

todo o processo novamente,
inclusive pagando novamente
as taxas.”

Cecília ainda destacou
que ao serem questionados
sobre o motivo da demora, os
esquecidos respondem:  “Ale-
gam que esqueceram, ou via-
jaram ou que ficaram
doentes.Por isso não temos
um entendimento concreto do
que acontece para demora-
rem tanto a retornar.”

É importante salientar que
esse montante de documen-
tos ‘esquecidos’ acarreta pro-
blemas de armazenamento
nos postos. “É preciso criar

Mercados apostam em produtos prestes a vencer
Em época de preços nas altu-
ras, pesquisar os valores em
pelo menos três lugares dife-
rentes é o mínimo para tentar
gastar menos. Além das pes-
quisas e da famosa pechincha,
outra atitude que entrou na ro-
tina da população é a busca
por itens que estão próximos a
validade, conhecidos popular-
mente como “vencidinhos”,
com descontos que chegam a
70% em cima do valor cheio
em alguns estabelecimentos
e sites especializados na ven-
da destes tipos de produtos.

Na Bahia tem gente que
aproveita a ida ao supermer-
cado para dar aquela olhadi-
nha na seção onde estão
sendo expostos os produtos
do ramo alimentício, cosmé-
tico, higiene e limpeza. A es-
tudante Letícia Cardoso, de 19

anos, é uma consumidora
assídua de grandes redes de
supermercados na capital
baiana e fica atenta às ofer-
tas dos produtos próximos ao
vencimento, pois diante da
inflação consegue manter o
mesmo padrão de consumo
pagando menos.

“Quando encontro os
produtos que gosto ou que
me interessam no carrinho
de ‘próximos aos vencimen-
tos’ eu compro, pois me gera
uma economia absurda em
relação ao valor que eu paga-
ria pelo mesmo produto com
a validade mais estendida”,
comentou, pontuando que a
linha de cosméticos são os
seus produtos favoritos.

Empresário de uma pe-
quena mercearia em
Periperi, no subúrbio de Sal-
vador, Arnaldo Manoel, de 50
anos, contou que utiliza a tá-
tica dos ‘vencidinhos’ para

não perder vendas e ficar no
prejuízo financeiro no caixa
do estabelecimento. “Essa é
a única saída que encontrei
para não ficar com os produ-
tos encalhados na pratelei-
ra, já que não consigo trocar
com os fornecedores por ou-
tros com a validade estendi-
da. Apesar de não conseguir
vender no valor esperado que
gostaria, eu não saio perden-
do, pois, antes de chegar no
prazo final vendo pela meta-
de do preço e os clientes fi-
cam satisfeitos por estarem
economizado nos produtos
que utilizam no dia a dia”, de-
clarou.

A nutricionista Clara Cas-
tro alertou que os consumi-
dores devem estar atentos
não somente aos preços dos
‘vencindinhos’, mas à quali-
dade dos produtos expostos
para não colocarem a saúde
em risco.  “A principal reco-
mendação é verificar se a
quantidade a ser comprada
vai ser utilizada no período em
que o produto estará apto
para consumo, pois pode ser

consumido dentro do perío-
do de validade mesmo que
esteja próximo ao vencimen-
to, além disso é necessário
verificar o estado no qual o
produto se encontra, qual a
procedência do mesmo, se a
embalagem foi violada, se
está com mau cheiro ou qual-
quer situação que impeça o
consumo, pois consumir o
alimento fora da validade ou
em más condições implicará
o bem estar do indivíduo as-
sim podendo trazer riscos à
saúde”, declarou.

Apesar de tentadoras, os
‘vencidinhos’ podem ser uma
cilada para quem não tem
controle financeiro diante dos
preços baixos, alertou a con-
tadora Cecília Nassau. “A
gente precisa falar de plane-
jamento, controle e orçamen-
to, pois o risco de comprar
demais não é pela quantida-
de da compra, mas é pela
compra na hora errada e a
falta de controle. A promoção
é sinônimo de economia
quando a pessoa se planeja
para ela”

PRAZO
Documentos podem ser incinerados após seis meses

espaços nas unidades para
guardar esses documentos,
além de alocar funcionários
para fazer a guarda e organi-
zar. Então, é fundamental que
o cidadão vá ao posto buscar
o seu documento”, salienta
Cecília.

Para outras informações,
a Secretaria da Administração
(SAEB) disponibiliza o aplica-
tivo e portal SAC Digital
www.sacdigital. ba.gov.br  e
site institucional do SAC
www.sac.ba.gov.br, além do
call center: (71) 4020-5353 (li-
gação de celular) ou 0800 071
5353 (ligação de fixo).

Superação e empreendedorismo
serão temas de evento na capital

Renata Castello Branco
e Moisés Ribeiro são os
convidados da 12ª edição do
projeto “Notáveis Personali-
dades”, evento promovido
pela CIN Capital Intelectual
no dia 25 de agosto, a partir
das 19h, no Hotel Fiesta. O
encontro será marcado por
ricas trocas de experiências
através de história inspira-
doras que viraram cases de
sucesso.

Os ingressos, que terão
parte das vendas destina-
das às Obras Sociais Irmã
Dulce (OSID), podem ser
adquiridos pelo site
www.geraldorufinoemsalvador.com.br.
Usando o cupom CLIENTE-
CIN20 é possível conseguir
20% de desconto. O evento,
que tem como tema “Trans-
forme sua vida com a
mentalidade empreendedo-
ra”, contará com uma
sessão de autógrafos no
foyer do hotel.

Fundadora da Excelên-
cia Consultoria RH, Renata
é Educadora Corporativa
Certificada em Felicidade
Interna Bruta, psicóloga e
especialista em Gestão de
Negócios e em Psicologia
Positiva. Abordando o
“Propósito e Felicidade no
Trabalho”, a especialista irá
compartilhar experiências
dos seus mais de 20 anos
de trabalho em desenvolvi-
mento de pessoas e organi-
zações, promovendo bem-
estar e felicidade no traba-
lho.

O empreendedor

VINICIUS VIANA
ESTAGIÁRIO

CLEUSA DUARTE
REPORTER
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protagonista, será o foco do
Coach e mentor de negóci-
os Moisés Ribeiro, que irá
compartilhar com o público
formas de construir um
modelo de negócio extraor-
dinário. Com mais de 20
anos de experiência na área
comercial de desenvolvi-
mento humano e empreen-
dedorismo, Moisés possui
MBA em Gestão -de Negóci-
os, Master Coach, Master
Treinador Comportamental
e de Negócios, Profile
Coach DISC – Analista de
Perfil Comportamental e é
Membro Fundador e Conse-
lheiro na International Coach
Federation (IFC).

 O Grupo Petrópolis,
fabricante das cervejas
Itaipava, Petra, Black
Princess e do energético
TNT, acaba de contratar
Danielle Bibas para a vice-
presidência de Marketing.
Ela chega à empresa com a
função de projetar nos
planos estratégico e
operacional o equilíbrio
entre o que é relevante
continuar fazendo e o que
precisa ser mudado. “Venho
para a empresa não para

Grupo Petrópolis tem nova
vice-presidente de Marketing

ARTIGO
Carta Aberta

José Antônio de Almeida Souza terra natal! O recordar ainda
daquela noite de sábado em
que Ekito nos convidou para
jantar também sarapatel…
chovia a cântaros, um verda-
deiro dilúvio…. a cidade toda
alagada, mas, mesmo as-
sim, fomos nós sozinhos de
convidados a chegar à Baixa
de Quintas.

Em curso de recordações,
as diversas vezes que nos
encontramos no Porto da Bar-
ra para maravilhoso banho de
mar e que você aproveitava a
vida como um todo, adorava
viajar e conhecer novos luga-
res, sendo essa uma das
suas numerosas alegrias.

Em âmbito da medicina,
menção a dois personagens
que indelevelmente marca-
ram sua vida, César de Araú-
jo e Roberto Santos, citados
quase que diariamente por
você como exemplos de mé-
dicos e professores de Medi-
cina, que lhe inspiraram para
tão bem exercer o magistério
superior com identidade pró-
pria e reconhecida. As ses-
sões de radiografia com Li-
salvaro e depois Josilton, que
marcaram época no Hospital
Universitário Professor Ed-
gard Santos. Inesquecíveis,

suas correlações clínico radi-
ológicas eram brilhantes…

Do mesmo modo que bri-
lhante, intensamente brilhan-
te foi você, Almério, meu ami-
go!

Vê-lo lutar pela vida nos
outros, foram momentos de
comovente sacerdócio à Me-
dicina. Exemplos marcantes
e inesquecíveis foram os cui-
dados dispensados à Santa
Dulce dos Pobres, e, junta-
mente com o Dr. Adelmo, seu
filho, a nossa mãe Maria Ce-
leste de Almeida Souza, a que
se associa toda a família Sou-
za, em consagrado preito de
Gratidão!

Enfim, valeu vê-lo recupe-
rar-se, tal um Fênix, de tantas
doenças pelas quais passou
e reergueu-se, deixando
como legado seu otimismo
constante.

Agora, no reino dos Céus,
ressuscitado junto a Nossa
Santa Dulce, interceda por
nós, esperando o dia do nos-
so reencontro.

Obrigado, Doutor!

*José Antônio de Almei-
da Souza é Acadêmico Emé-
rito da Academia de

Medicina da Bahia

E m memória do pro-
fessor doutor almé-
rio machado uma
das maiores refe-
rências em medici-
na na bahia em to-

dos os tempos
Começarei por dizer,

usando essa mesma expres-
são que Neruda em seu livro
Confesso que Vivi e pleno em
saudade, meu caríssimo Al-
mério!

Há pouco compareci à
celebração do seu aniversá-
rio no Santuário Santa Dulce
dos Pobres. Olhei em volta,
Marlise com os filhos, bem
próximos João Machado e a
família. E mais o confrade
Emérito Natalino, o confrade
presidente Antônio Carlos Vi-
eira Lopes e a confreira Lei-
la, todos representando nos-
sa querida Academia de Me-
dicina da Bahia, que você tan-
to ajudou a ressuscitar nos
anos em que exerceu a sua
presidência, tão presente e
atuante quanto o atual. Tam-

bém estavam as amigas
Leda e Albelia e outros ami-
gos mais.

E foi quando vieram-me
à recordação aqueles aniver-
sários no belíssimo aparta-
mento da Avenida Princesa
Leopoldina. Jantares fartos,
deliciosos, com muitos ami-
gos e estudantes de medici-
na que o cercavam por todos
os cantos. E como você se co-
municava com eles …, fluin-
do suavemente aquela crian-
ça alegre que jamais deixou
de existir dentro de você.

Apesar da cabeleireira
vistosa e branca precoce-
mente surgida, jamais permi-
tiu que o implacável passar
dos anos tomasse conta de
você. Veio-me a lembrança
que também adorava compa-
recer às comemorações de
meus aniversários no sítio,
onde provava de todas as
iguarias, de todas as gulosei-
mas, mais apreciava mesmo
o sarapatel que José Hipólito
lhe trazia de Acajutiba, minha

escrever mais um capítulo
da minha vida profissional,
quero escrever um livro
inteiro. Vai ser um processo
longo e desafiador.”

Antes da Petrópolis,
Danielle atuou por 12 anos
na Avon, em cargos globais
e locais, e durante 16 anos
na P&G, onde começou
como estagiária em São
Paulo e encerrou sua
atuação como presidente
de Health e Beauty Care
para o Canadá.

NEGÓCIOS
Cases de sucesso serão temas


